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Ainhoa Salterain y Carlos Alzaga en la zona de Boroa. Foto: DFB

Mejorados en Amorebieta 
ios accesos ala. rotonda de rá  el tránsito hacia la autopista. “La
I «**11 c e s i ó n  c ic  e s t e  t r a m o  y  s u  m e i ° r a

J O V l  O B J  I L O I I O  í l l  B 1 a  son un  ejem plo de colaboración

Con una inversión de 1,78 
millones de euros, el 

proyecto se ha centrado 
en un tramo de 300 metros

A M O R E B IE T A -E T X A N O  -  La Diputa
ción Foral de Bizkaia acaba de con
cluir los trabajos de mejora de la BI- 
4342 entre la rotonda de Boroa y la 
central térmica, tras una inversión 
de 1,78 millones de euros. El objeti-

vo de las labores -que se h an  cen
trado en un  tram o de 300 m etros- 
han sido acondicionar el tram o de 
carretera para su cesión al Ayunta
miento que permita a éste “mejorar 
el nivel de servicio en hora punta,
reo rdenar los accesos y asegurar 
un a  adecuada accesibilidad a futu
ros desarrollos industriales”. De este 
modo, entre las principales inter
venciones realizadas, destaca la 
creación de un tram o de bidegorri 
y un  carril de acceso directo desde

El apunte

Inversión-, Con una inversión 
de i,78 millones de euros, han 
concluido los trabajos de mejora 
de la BI-4342 para mejorar los 
accesos a la rotonda de Boroa y 
la central térmica.
•  intervenciones. Destaca la 
creación de un carril de acceso 
directo desde la Bi-4342 al peaje 
de la AP-8 en dirección Bilbao y 
un tramo de bidegorri.
•  Objetivos. Promover una cir
culación más fluida, facilitando el 
tránsito hacia la autopista, redu
ciendo tiempos de espera y opti
mizando el flujo de vehículos.

la BI-4342 al peaje de la AP-8 en sen
tido Bilbao, lo que permitirá una cir
culación más fluida al evitar el paso 
por la rotonda. Esta mejora facilita-

interinstitucional que va a permitir 
al Ayuntamiento m ejorar su viali-
dad y, por tanto, la movilidad y acce
sibilidad al fu turo  desarrollo del 
municipio”, explicó Caitos Alzaga, 
diputado de Infraestructuras y 
Desarrollo Territorial.

En esta línea se m ostró tam bién
Ainhoa Salterain, alcaldesa del 
m unicipio, quien dijo que “estas 
infraestructuras reforzarán la segu
ridad y  la eficiencia, beneficiando 
tan to  a los conductores com o a 
quienes opten por medios de trans
porte alternativos”. - K .  Doyle

Durango protege 
el pórtico de Santa 
María de las aves

La instalación de redes de antinidificación reducirá

Erm na conciencia sobre 
laprevención de residuos

Alumnos de Primaria toman 
parte en una demostración 

para conocer la buena 
separación en el reciclaje

E R M UA  -  La plaza Cardenal Orbe de 
E rm ua fue testigo en la jo rnada de 
ayer de u n a  “caracterización de la 
fracción resto” donde tom aron par
te alum nos y alum nas de diferen
tes centros de educación Prim aria 
del municipio. En la dem ostración 
pedagógica, los jóvenes pudieron 
observar la cantidad de residuos 
reciclables que, todavía a día de 
hoy, se depositan en el contenedor 
gris. Una vez son echados a  ese con
tainer, la m ayoría de dichos resi
duos no pueden ser aprovechados 
y son incinerados en la p lan ta  de 
Zubieta (Gipuzkoa), suponiendo un 
perju icio  m edio am bien tal y un 
derroche económico.

"La p rincipal fracción que se 
deposita indebidam ente en el con
tenedor gris es la orgánica; es decir 
res to s  de com ida que deben ser

depositados en el con tenedor 
m arrón . Suponen un  30% en peso 
y  deposita rlo  inadecuadam en te 
conlleva no poder com postarlos y 
descom ponerlos en m etano  y 
aprovecharlos energéticam ente. 
L am entab lem ente  tam b ién  se 
depositan gran cantidad de enva
ses en el contenedor gris. Latas de 
m etal, botellas de plásticos o te tra 
b ricks son  residuos que deben 
depositarse en el contenedor am a
rillo, p a ra  poder reciclarlos. Por 
ú ltim o y aunque en m enor m edi
da tam bién se encuen tran  restos 
de papel y cartón o vidrio. Sorpren
de este ú ltim o po r la  cantidad de 
años que se vienen haciendo cam 
pañas para el reciclaje de vidrio y 
que actualm ente se deposite inde
bidam ente”, explicaron.

Enm arcado dentro de la Semana 
Europea de la Reducción de Resi
duos, este año se ha optado por 
im plicar a la com unidad educativa 
en esta acción, y junto con el Ayun
tam iento, ver la situación real en la 
separación de residuos en el m uni
cipio. -  K. D oyle

Mallabia, 
contraía 
violencia 
de género

M A L L A B IA  -  Un año m ás, la 
localidad conm emorará la jor
nada del 25 de noviembre, Día 
Internacional contra la Violen
cia hacia las Mujeres, para rei
vindicar una sociedad iguali
taria para hom bres y mujeres, 
en la que no haya cabida para 
la violencia de género. El vier
nes, el Kontzejuzarra acogerá 
un  taller titulado No m e  quie
ras tanto y  qu iérem e mejor. 
Organizado por Nahikari Ema- 
kum e Elkartea, la  iniciativa 
dará inicio a las 17.30 horas. El 
dom ingo, la  p rogram ación 
reg resa rá  con el festival de 
cortom etrajes sobre feminis
m o in terseccional, tam bién 
en el Kontzejuzarra a las 12.15 
horas. El lunes, 25-N, a las 
12.00 horas, te n d rá  lu g a r la 
concen trac ión  en la  ram p a 
del frontón con lectura de los 
eslóganes de los niños y niñas 
del colegio.- K .  Doyle

los problemas de limpieza y daños al patrimonio

K. Doyle

DURANGO -  El Ayuntamiento duran- 
garra  concluyó ayer los trabajos de 
instalación de redes de antinidifica
ción en el pórtico de Santa María. Esta 
actuación tiene como objetivo funda
m ental m itigar las molestias que la 
presencia de aves genera para quie
nes utilizan este em blem ático espa
cio público cubierto, adem ás de pro
teger el valor patrimonial de la zona.

En lo que a  las denom inadas redes 
de antinidificación se refiere, se han 
instalado en áreas críticas, com o las 
zonas de bancos y accesos, p ara  evi
tar que las aves aniden en estos pun
tos. Su colocación contribuirá a redu
cir los problem as de limpieza y posi
bles daños al patrim onio arquitectó
nico, mejorando así la convivencia en 
este espacio. Con u n a  inversión de 
5.892 euros (IVA incluido), las labo
res para instalar las redes com enza
ron el día 11 respondiendo a la nece
sidad de gestionar y controlar la pre
sencia de palom as en un a  zona de 
gran valor histórico  y cultural, 
garantizando la conservación de un 
entorno rehabilitado recientemente. 
“Cabe recordar que, duran te  la  fase 
de rehabilitación del pórtico, se 
implemento un sistema repelente de 
palom as en las vigas y viguetas de la

cubierta. Sin embargo, tras la finali
zación de estos trabajos, las aves 
com enzaron a posarse en la arcada 
de piedra perim etral y en la entrada 
de la basílica, generando incom odi
dades para las personas usuarias y 
visitantes de este espacio”, explicaron 
fuentes municipales.

Con la instalación de estas redes, la 
administración reafirma su com pro
m iso con la protección y conserva
ción del patrim onio  del pórtico de 
Santa María y la m ejora del entorno 
para el disfrute ciudadano. Además, 
desde el Consistorio aprovecharon la 
ocasión para recordar a  la ciudada
nía la importancia de no alim entar a 
las palomas ya que esto increm enta 
su población y los problem as asocia
dos a su presencia en áreas urbanas. 
“Con la colaboración de todas y todos, 
es posible m antener un  Durango más 
limpio y ordenado, protegiendo nues
tro patrim onio histórico y cultural”, 
abogaron desde el Ayuntamiento.

En respuesta a las inquietudes gene
radas en otras zonas del municipio, 
la adm inistración local tam bién ha 
encargado la realización de un cen
so de palom as con el propósito fun
dam ental de evaluar posibles m edi
das de control de su población en el 
futuro. De este modo, el m unicipio 
de D urango avanza en la conserva-


